## De place en place (8)

## La place des Chasseurs à Pied

Voici la place située au croisement des boulevards (Sainctelette et Albert-Elisabeth) et de l'avenue menant en France appelée sans surprise « avenue de France » puis « avenue Général de Gaulle ».

Au départ elle portait le nom de « place d'Avesnes » rendant ainsi hommage à une célèbre famille de comtes de Hainaut aux XIII<sup>e</sup> et XIV<sup>e</sup> siècles.



Place d'Avesnes vers 1904

Carte Postale - Collection Jean Coppée

Document du Fonds d'Archives Photographiques sur Mons d'André Faehrès

Après la première guerre mondiale, la circulation devient plus dense et un rond-point est aménagé au centre de la place. Les autorités décident d'élever un 1934 un monument pour commémorer la vaillance des 1<sup>er</sup> et 4<sup>e</sup> régiments des chasseurs à pied casernés à Mons (1). Ils font appel aux artistes anversois Edouard Vereycken (2) et Gustave Donnet (3) qui réalisent une sculpture à l'aspect robuste et massif de style expressionniste. Sur un socle massif de pierre calcaire on trouve deux soldats au repos et une allégorie féminine de la victoire équipée de son bouclier et de son épée. A l'occasion de l'inauguration, la place change de nom et s'appellera désormais « place des Chasseurs à Pied ».



Place des Chasseurs à Pied, le 20-05-1934, le jour de son inauguration Photographe Auguste Wattier - Collection Marcel Wattier\_800.jpg Document du Fonds d'Archives Photographiques sur Mons d'André Faehrès

En 1975, suite aux travaux de mise en sens unique des boulevards et à la création d'un tunnel, la statue est déplacée vers l'Avenue Jean d'Avesnes où elle se trouve encore de nos jours.

Mais ce carrefour tout comme celui de la place de Flandre sont deux endroits dangereux (4). Déjà pour les années 2013 et 2014, la police de Mons-Quévy avait constaté 8 accidents (dont 2 avec blessés) sur la place des Chasseurs à Pied, et 11 (dont 5 avec blessés) sur la place de Flandre. D'après les autorités montoises, la solution serait de faire un rond-point, mais la Région wallonne (SPW) répond que c'est compliqué d'un point de vue technique et coûteux.

Affaire à suivre ... patiemment.



La place des Chasseurs à Pied vue depuis l'avenue de Gaulle, décembre 2023 Photo Gérard Waelput

## **Gérard Waelput**

- (1) A la caserne « Guillaume » rebaptisée caserne « Major Sabbe » en l'honneur d'un officier des chasseurs à pied mort quelques jours avant l'armistice de 1918
- (2) VEREYCKEN Édouard (1893-1965). Sculpteur belge dont le travail a été influencé par Auguste Rodin et Jef Lambeaux. Il fut aussi sporadiquement peintre et graveur. Sa spécialité : les monuments aux morts (Nieuport, Hasselt, Bruxelles, Charleroi...). A Mons, en dehors du monument de la place des Chasseurs, il a exposé au cercle « Bon vouloir » en 1934
- (3) DONNET Gustave (1892-1973) Volontaire de guerre 1914-1918 et Lieutenant au 4ème régiment de Chasseurs à pied. Peintre, aquarelliste et dessinateur de genre, de paysages, de portraits et de natures mortes, il pratiqua également la sculpture. Il travailla notamment dans l'atelier d'Edouard Vereycken dans les années trente
- (4) Sud info 26-10-2015